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! ! ! !本报讯 （记者 马丹）随着
“二娃”政策实施和生育高峰的持
续，申城的教师需求旺盛。昨天，在
上海最大规模的师资招聘会———
!"#$ 年冬季长三角联合师资招聘
专场，%&&多所大学、中学、小学、幼
儿园、中专和职校等前来揽才。记者
在现场发现，小学、幼儿园师资虽然
需求旺盛，但招聘热度却不及初高
中，而市区学校的诸多名校成为学
生追捧的对象。

多位负责招聘的老师告诉记
者，此次初高中招聘火热，和教师岗
位需求旺盛有关。“这几年，随着教
育均衡化发展，中心区域的名校到
郊区办学，华东师大二附中、复旦附
中、格致中学等优质高中，已纷纷赴
浦东、青浦、奉贤开办了分校。”

名校开优厚条件揽才
近年来，为促进教育均衡发展，

郊区新开办的很多学校通过引进或
共享优质教育资源，如办分校（分
园）、合作办学或委托管理等形式，
实现高起点办学的同时，也出现了
巨大的师资缺口。一项数据显示，
!&#$年秋季开学，上海共有 '%所
中小幼学校（含新校区）新开办，其
中有 (%所学校位于城郊结合地区
和郊区集镇。
“其实，到郊区工作不错。生活

压力小，而且评优、晋升机会肯定比
本校总部大。”本身家就住在青浦的
华师大应届毕业生小苏说，他的第
一求职目标就是复旦附中。据了解，
此次复旦附中青浦分校和上海五浦

汇实验学校推出 )&个岗位，除语、
数、外教师岗位，生物、地理等教师较
为紧缺。同样，华师大二附中的招聘
展台前也是人头攒动。不到 #小时，
招聘老师就收到了 #&&多份简历。
该校负责招聘的李老师告诉记者，
本次主要的岗位都是由二附中新开
的民办初中以及紫竹校区提供。
为吸引优秀人才到郊区的分校

做老师，多所名校开出诸多优厚条
件。比如，在格致中学奉贤校区工作
的老师享受支教津贴和郊区津贴，
每天还有学校班车接送；无论单身
还是已婚，都在郊区有宿舍可住，学
校餐厅保证提供一日三餐工作餐；
同等情况下，评优和晋升职称给予
优先考虑。一些学校在总部和分校
间推出柔性流动机制。

门槛不低!宁缺毋滥"

不过，即使需求数量上升，但教
师的进入门槛有逐年提高趋势。从本
市来说，对教师的学历要求不断提
升。比如，浦东新区一家市级幼儿园
园长表示，到幼儿园工作的教师，基
本上要求大学本科学历；而高中学校
不少教师岗位也都要求硕士学历。

!&##年起，华师大二附中就悄
悄推出了一个“破冰之举”，陆续招
聘了 )名专职科技教师，致力于学
生创新素养培育。负责招聘的李老
师说，今年随着郊区分校、初中附校
的师资需求增大，专职科技教师仍
需要不断补充新鲜血液。“有趣的
是，因为高中创新实验室已越来越
广为人知，因此，今年还有上海硅酸

盐研究所的博士后来应聘实验员。”
像华师大二附中这样发出诚招

“科技指导教师”信号的学校并不在
少数。随着观念的转变和学校的重
视，科技教师应聘已不再像从前那
么“遇冷”，要招聘到优质的师资仍
存在一定的难度。
“近年来，上海各类学校对教师

的需求，已从‘数量满足型’转向‘质
量发展型’，学校需要补充的不是简
单的数量，更注重质量。这反映了社
会对教师地位的倚重，也表现了教
师的职业不再那么简单。”市教育人
才交流服务中心的负责人表示，随
着教师注册制的试行，教师“铁饭
碗”的观念将淡化，这个职业更注重
职后不断学习和培训，当然，他们的
待遇也应当更高。

长三角联合师资招聘专场举行

名校郊区分校现优质师资“缺口”

! ! ! !上海金山廊下
乡村田园半程马拉
松赛昨日举行。今
年的廊下半程马拉
松注重廊下本土文
化与体育赛事的完
美结合，展现廊下
独特的民俗文化和
农耕文化* 打造了
一条美丽乡村的路
跑赛道，主办方打
算明年将举办全程
马拉松。
庄毅 摄影报道

奔跑在
美丽乡村

! ! ! !本报讯（记者 左妍）二胎政
策的推行，让许多女性有了“再生
一个”的冲动。这其中不少女性的
年龄已经超过 +%岁，身体状态大
不如前，无论对孕妇还是胎儿都
有一定的风险。昨天上午，第 +,

届新民健康大讲堂直面二胎话
题，长宁区妇幼保健院的产科专
家表示，高龄妈妈准备生二胎时，
一定要了解清楚自己的身体情
况，在怀孕前多一份积极有效的
预防和干预，就会对“二胎”多一
份健康保障。

长宁区妇幼保健院产科主
任、主任医师金皖玲说，女性生育
的理想年龄为 !%-!,岁，应尽量
在 +%岁前做生育计划。这是因为
女性 +% 周岁后身体机能已经处
于下滑趋势，本身怀孕就变得不
容易，卵巢功能的下降导致妇科
疾病、生育器官疾病、胚胎发育不
良以及胎儿畸形的发生率增加。
“很多孕妇特别想要知道，有什么
办法预防先天性畸形的出现。但
目前只能通过筛查及时发现，以
减少畸形儿的出生。所以大龄怀
孕的女性，要特别重视产检。”

不少女性一胎时选择了剖宫
产，这也给她们二次妊娠带来一
定的危险因素，比如前置胎盘、胎
盘植入、产后出血、疤痕妊娠等。

金皖玲说，高龄经产妇由于身体
机能减弱，对大出血耐受性降低，
易导致弥散性凝血功能障碍、失
血性休克、子宫切除等并发症。
“很多人都说生二胎比生一胎容
易，却忽略了生二胎可能带来的
更多风险。”
如何能生一个健康的“二孩”，

是每个高龄妈妈最关注的问题。长
宁区妇幼保健院产科常务副主任、
主任医师唐龙英说，年龄、子宫条
件等都是影响怀孕的关键因素。她
建议，准备生二胎的女性孕前有必
要到医院进行孕前咨询、孕前检
查，全面评估自己的身体状态，在
计划怀孕前做好充分准备工作，这
样才能保证母子的健康。
“生二胎”不是赶时髦，并非

每个家庭都适合。唐龙英指出，如
果男女任何一方经医学检查，患
有医学上认为不宜生育的严重的
遗传性疾病，如各种出生缺陷；女
方子宫不具备妊娠功能或严重躯
体疾病不能承受妊娠，如严重心
脏病、结核活动期，癫痫、恶性肿
瘤、肝炎等；男女任何一方有吸毒
等严重不良嗜好等，这些情况下
不能盲目生二胎。

本次“新民健康大讲堂”由市
卫生计生委、市体育局和新民晚报
社主办，长宁区卫计委、长宁区健
康至尚嘉年华组委会、长宁区妇幼
保健院、市健教所承办。

高龄生二胎，
风险知多少？

! ! ! ! ./0123篮球队、黑狮足球队、南
风骑术队、励进学术研究会……这
些或时髦或文艺的中学社团名，是
否听上去就很吸引人？而它们并非
“现在时”，而是来自近百年前的沪
上中学校园。
昨日，由国人自主创办的第一

所新式学校———南洋中学迎来 4!"

周年校庆。该校是“民国第一外交
家”顾维钧、“亚洲摄影之父”朗静
山、文学泰斗巴金等名家的母校，培
养了 !+位中外院士，以及 )"余位
高校校长。经过“修旧如旧”工程改
造，建造于 4,!$年的原校友厅图书
馆变身南洋中学博物馆，正式揭幕。

学生自主成立各类社团

博物馆内，一张张黑白老照片
记录下的却是色彩缤纷的校园生
活。帅气的拳手展开胜利的锦旗，马
术骑手、足球队员、网球队员装束齐
整。根据校史记载，4,",年，南洋中
学迁入日晖桥新校园，也就是今天的

南洋中学所在地后，学生活动空间规
模增加。随着“五四”自由民主思想在
学生界的广泛传播，当时的学子热衷
于自发组织各类体育、文艺活动。
据记载，其中，学术类社团是以

学业或某一专业为背景成立的研究
团体。如国文研究会、英文研究会、
数学研究会、理化研究会、科学研究
会等，这与当年南洋中学以理化特
色享誉沪上不无关系。

从校足球队走向奥运赛场

足球、攀岩、冰壶……时至今
日，谈及体育运动，南洋中学在沪上
中学中也独具特色。翻阅校史，校长
陆军发现，对于体育的重视和热情
始于近百年前。

4,!4 年，南洋中学体育会成
立，并于 4,!!年正式组建了足球
队，并曾在中华足球队足字组轮流
比赛中夺得锦标。队中主力，就包括
后来代表中国赴伦敦参加第十四届
奥运会的足坛名宿张邦纶。这名曾

经的“远东钢门”正是在中学校园这
样的氛围中成长起来的。

社团种下终身理想

“当年校园内丰富的社团活动，
也让很多学生发现自己的兴趣和特
长，有的甚至成为毕生的事业。”校
长陆军感叹，百年前的社团活动表，
给今天的教育工作者有着不小的启
发。例如，数学研究会中，每周都由
会员提出一些难题、怪题进行开放
式的讨论研究。他们中的许多人毕
业后都考入交通大学。
在一张老照片中，一群学生站在

木栅栏旁，两只鹅从他们身边悠然走
过。原来，当年的学校里饲养着许多
小动物，照顾这些小生灵的是学生向
老校长王培孙倡议成立的“护生会”，
4,+!届校友袁国弼即为当时护生会
的发起人之一。袁国弼说，这段经历
培养了他热爱生物、关注自然的热情
和兴趣，促使他毕业后投考了中央大
学农学园艺系。本报记者 陆梓华

南洋中学迎 !"#周年校庆!课表揭秘"""

百年前沪上中学生已玩转社团

! ! ! !本报讯（记者 马丹）上周末，
“未来杯”上海市高中阶段学生英语
演讲比赛决赛在中华艺术宫举行。

!"位上海高中学生用流利的英语
讲述中国故事，表达了对中华文明
与文化的理解。

经过评选，!" 名学生进入决
赛。最后，上外附属浦东外国语学校
傅之君、民办瑞虹中学赵楠、吴淞中
学黄思菡三位同学获得比赛一等
奖。比赛由团市委、市教委、上海外国
语大学、市学联、市校外联办等单位
共同主办，智课教育全程支持。

中学生用英语讲!中国故事"

上海市高中阶段学生英语演讲决赛举行

! ! ! !本报讯（记者 李一能）昨天
上午，上海静安寺隆重举行迁址
'""周年暨命名静安 4""'年纪念
活动。

国家宗教局和上海市、静安
区领导出席了纪念活动。

柬埔寨僧王布格里和台湾地
区的佛教界代表以及上海各大寺
院、北京、江苏、浙江等佛学院共

4!""多名法师、社会各界人士和
居士信众等应邀出席纪念大会。

上海市佛教协会会长慧明法
师致词，国家宗教局、市区有关方
面领导对静安寺迁址 '""周年暨
命名静安 4""'年表示热烈祝贺，

会上还举行了“福泽千秋”、
“静安寺迁址 '""周年纪念”牌匾
等的揭幕仪式。

上海静安寺举行活动
纪念迁址 !""周年

健康大讲堂


